



XXXVI
Congreso Nacional de
Cultivadores de
Palma de Aceite

XXXVI
Asamblea General
de FEDEPALMA

XVIII
Sala General
de CENIPALMA

Centro de Ferias, Exposiciones y Convenciones
de Bucaramanga, CENFER
Km. 6 vía Girón.

Bucaramanga, 27 al 30 de mayo de 2008



Récord en asistencia y un ambiente de optimismo sobre la evolución del sector

Los eventos gremiales celebrados en Bucaramanga a finales de mayo se cumplieron en medio de una atmósfera que augura para el sector palmero un futuro muy favorable. A continuación, una reseña de las principales ideas expuestas por Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma, en su saludo de bienvenida a los asistentes.

En medio de una cifra récord en asistentes y de un ambiente de optimismo infundido, entre otros, por unos niveles récord en los precios internacionales del aceite de palma alcanzados en los últimos meses, el presidente de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, dio la bienvenida a los eventos gremiales anuales del sector palmero 2008, como son el XXXVI Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, la XXXVI Asamblea General de Fedepalma y la XVIII Sala General de Cenipalma, celebrados en Bucaramanga entre el 28 y el 30 de mayo.

Al resaltar la participación de delegaciones de Ecuador, Perú, Guatemala, Panamá, Venezuela e Indonesia, y de autoridades de varios de los municipios palmeros, el dirigente gremial puso de presente los factores que explican el comportamiento reciente de los precios internacionales del aceite de palma, como son: los altos precios internacionales del petróleo y de otras fuentes de energía; la dinámica de la demanda de alimentos y, en particular, de aceites y grasas, por parte de países con superpoblación como China e India.

Así mismo, los efectos desfavorables del cambio climático sobre las cosechas agrícolas en varios sitios de la Tierra; la caída en los inventarios mundiales de aceites y grasas como resultado de la decisión de los agricultores de Estados Unidos de reorientar parte del área agrícola tradicionalmente dedicada a la producción de frijol soya a la producción de maíz, para atender las demandas crecientes de etanol; las intervenciones especulativas de los Fondos de Pensiones en las bolsas especializadas y en los mercados globales, como reacción a



*Jens Mesa Dishington,
Presidente Ejecutivo de Fedepalma.*

la crisis financiera en Estados Unidos; y el derrumbe del dólar.

Precisó que el rápido crecimiento que la agroindustria de la palma de aceite ha alcanzado mundialmente, desafortunadamente, ha elevado las preocupaciones de muchos sectores sobre su sostenibilidad social y ambiental. Ello se ha traducido en una campaña de muchas ONG, que de manera creciente comienza a afectar la imagen del sector.

Si bien en Colombia esta realidad tiene connotaciones diferentes, existen casos particulares puntuales, como lo que ha ocurrido con la siembra de palma de aceite en la región del Urabá chocono, a los cuales se suman el riesgo de la presencia en otros ámbitos de dineros ilícitos, la informalidad en la vinculación laboral, el incumplimiento de las disposiciones legales de diverso orden y las prácticas depredadoras del medio ambiente.

Estas situaciones exigen adelantar acciones tendientes a diferenciar la palmicultura que se desarrolla en el marco de claros preceptos éticos, morales y legales; e igualmente, trabajar por minimizar el daño que puede generarse en la agroindustria de la palma de aceite por las prácticas antes señaladas.

"La sostenibilidad adquiere cada vez más importancia, lo cual ha llevado a la conformación, a escala global, de la Mesa Redonda sobre Aceite de Palma Sostenible, RSPO

por su sigla en inglés, de la cual la Federación es miembro activo, y del mismo modo se ha hecho el compromiso de hacer más visible el sector y lograr la certificación de buenas prácticas de los procesos productivos y comerciales", asegura Jens Mesa.

Seguridad, revaluación y competitividad

El dirigente gremial se refirió a la política de seguridad democrática del presidente Álvaro Uribe Vélez, la cual –a su juicio– se ha reflejado en un mejor entorno de seguridad en las zonas rurales y, en particular, en las zonas palmeras.

Dijo que a pesar de la agudización del fenómeno de revaluación del peso, el comportamiento favorable de los precios internacionales del aceite de palma ha amortiguado el impacto adverso sobre el sector del fortalecimiento de la moneda colombiana.

Destacó el avance logrado en la estructuración y puesta en marcha del Programa Nacional de Biodiésel y lamentó la problemática sanitaria que registran varias zonas palmeras, en particular la zona de Tumaco con la Pudrición de Cogollo. Frente a este último fenómeno, su grado de severidad e impacto social en la región ha inducido una respuesta comprometida por parte de diversos estamentos públicos, privados y gremiales.

"El reto de la competitividad continúa en la primera línea de nuestras preocupaciones, máxime en razón al inquietante fenómeno de descenso en los rendimientos de la producción de fruta y de extracción de aceite registrado el pasado año en

Continúa en la página ► 16

Destacó el avance logrado en la estructuración y puesta en marcha del Programa Nacional de Biodiésel y lamentó la problemática sanitaria que registran varias zonas palmeras, en particular la zona de Tumaco con la Pudrición de Cogollo. Frente a este último fenómeno, su grado de severidad e impacto social en la región ha inducido una respuesta comprometida por parte de diversos estamentos públicos, privados y gremiales.

Eventos Gremiales del Sector Palmero 2008

► Viene página anterior. - **Récord en asistencia y un ambiente de optimismo sobre la evolución del sector** -

varias zonas y en muchas unidades productivas. Por su parte, la situación de la tasa de cambio y el escenario de un peso fuerte, que parece mantenerse hacia delante, exigen un paquete tecnológico menos intenso en mano de obra, con mayor grado de mecanización de las diversas actividades", puntualizó.

Terminó expresando que, con la realidad que se observa y con los nuevos acontecimientos que se avizoran, es previsible que la agricultura a nivel mundial deba enfrentarse a cambios muy significativos, con grandes repercusiones sobre muchos países. Igualmente, la agroindustria de la palma de aceite en el medio nacional tiene por delante el

reto fundamental de la competitividad. En este contexto, los eventos gremiales nacionales constituyen una ocasión apropiada para que, fruto de las discusiones que se adelanten, se logren identificar y trazar las directrices que más convengan a la actividad.

"No se nos puede olvidar que la palmicultura que estamos sembrando hoy se va a cosechar en circunstancias muy distintas a las de la última década, lo cual exigirá replanteamientos gremiales, pero ante todo empresariales y en el campo de la organización de los productores, que serán cruciales para sacar el mayor provecho de las nuevas realidades", señaló Jens Mesa Dishington. 



Panorámica de la sala principal de los eventos palmeros celebrados en Bucaramanga.